

## Posible participación de Argentina en el ejército multinacional contra Centroamérica

BUENOS AIRES, 8 de noviembre (AP, EFE, PL y UPI). — El interés de Estados Unidos por integrar a Argentina en una fuerza militar que actuaría en Centroamérica y el Caribe fue destacado hoy por dos diarios conservadores, coincidentemente con el arribo de una alta misión de las fuerzas armadas de EU a esta capital que —según la embajada de Washington— realizará consultas con el régimen sobre "temas de seguridad".

La delegación estadounidense, encabezada por el jefe del estado mayor conjunto del Pentágono, vicealmirante Thomas Bigley, que permanecerá aquí hasta el jueves, es una más de los muchos que visitaron Argentina desde el ascenso de Ronald Reagan.

Observadores políticos no descartaron que la visita tenga por objetivo discutir los detalles de una eventual participación de las fuerzas armadas argentinas en una fuerza armada de intervención en Centroamérica.

El progubernamental *La Nación*, al re-

ferirse a la situación centroamericana y en particular al conflicto salvadoreño, afirmó que Estados Unidos "no puede tolerar ya la persistencia de ese tumor en el cuerpo hemisférico, sin perjuicio de sus intereses estratégicos", y señaló que los "aliados naturales" de la iniciativa de formar una fuerza multinacional militar son Honduras y Guatemala.

"Descartados México y Brasil, por motivos disímiles", dijo *La Nación*, la participación argentina en el plan adquiere "relevante significación" tanto por el "peso específico del país en el continente", como porque "nuestro ejército es uno de los más actualizados en su técnica y mejor adiestrado en el combate contra la guerrilla".

Por su parte *La Prensa*, crítico del régimen, aseguró que la participación militar argentina en esa fuerza para Centroamérica sería una de las condiciones puestas por el gobierno de Reagan para el mejoramiento de las relaciones bilaterales.

En Perú, el opositor *Diario Marka* exi-

gió hoy en un comentario explicaciones oficiales sobre la participación del ejército de ese país en la Conferencia de Ejércitos Americanos celebrada la semana pasada en Washington.

Finalmente, Teodoro Petkoff, líder del Movimiento Al Socialismo de Venezuela (MAS), aseguró que Estados Unidos prepara una fuerza interamericana para actuar en Nicaragua y El Salvador, similar a la que en 1965 intervino en República Dominicana.

Petkoff, dijo tener "información de muy buena fuente" sobre los planes de Estados Unidos, recogida según él durante su reciente estadía en Washington, donde participó en una reunión de políticos de EU y Venezuela.

"Los objetivos de Estados Unidos son Nicaragua y El Salvador y por eso no creo que el gobierno de Reagan esté dispuesto a desatar una guerra mundial interviniendo en Cuba, porque está adscrito a otro bloque" concluyó Petkoff.

UNOMÁSUNO

## Expedición de Brasil a la Antártida; se teme una disputa con Argentina

RIO DE JANEIRO, 8 de noviembre (AFP, EFE). — Brasil realizará su primera expedición a la Antártida, posiblemente en el verano austral de 1982, con el objeto de apoyar futuras reivindicaciones, afirmó el almirante José Gerardo Albano Teophilo de Arataha, jefe del estado mayor de la armada brasileña, a la vez que mediante un informe, atribuido aquí a los organismos de seguridad, se responsabiliza al "clero izquierdista de estar incitando a la lucha de clases en la región amazónica" del país.

El jefe del estado mayor de la armada brasileña aseguró que su país realizará investigaciones científicas en la Antártida, para "tener derecho a formular oportunamente reivindicaciones y participar en las decisiones que se tomen sobre aquella región".

El *Jornal Do Brasil* en un artículo publicado hoy dice que "salvo que el gobierno brasileño esté dispuesto a sostener una disputa con Argentina, tendrá que tener mucha cautela sobre el proyecto de su presencia en la Antártida".

Añade, que Itamaraty tendrá que considerar la cuestión principal de su pretensión, que es la superposición de gran parte de la zona de Weddel, con el área ya reclamada por Argentina.

El embajador argentino en Brasil, Hugo Caminos, consultado sobre la posibilidad de una

polémica en relación a esta situación, se negó a hacer especulaciones y señaló "su confianza en que los dos gobiernos sabrán entenderse en el momento oportuno".

A su vez, en un informe que se conoció aquí y que se atribuye a los organismos de seguridad, divulgado por *O Estado de Sao Paulo* se advierte sobre las "actividades subversivas del clero izquierdista en la región amazónica", en relación a la detención de los sacerdotes franceses Aristides Camio y Francois Gouriu, el pasado 31 de agosto.

Ambos sacerdotes, aparecen vinculados en el informe con "Paulo Fontenelles, de la Alianza Libertadora Nacional (ALN), condenado en 1972 y actual abogado de la Pastoral de la Tierra, en la acción subversiva desarrollada en la región de Araguaia, estado de Pará".

El documento señala entre otras consideraciones que si bien la guerrilla rural del Partido Comunista de Brasil acabó en la década de los 70, a inspiración del clero progresista han venido sucediéndose incidentes, algunos armados entre campesinos invasores de tierras y latifundistas". Los dos misioneros franceses que debían ser liberados el viernes último, siguen detenidos en una demanda preventiva de la justicia militar del estado de Pará.